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N I E D E R S C H R I F T 
 

Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am 12.09.2018 

Tagungsort Gebäude Lochweg 1, 35274 Kirchhain-Niederwald (Feuerwehrraum) 

 

Anwesend waren: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Christina Krantz Ortsvorsteher/in 
Gerhard Wiegand stellv. Ortsvorsteher 
Cornelia Weber Schriftführer/in 
Gerhard Meier Mitglied 
Britta Herbig Mitglied 
Andreas Pitz Mitglied 
Jörg Dersch Mitglied 
  

 

Beginn der Sitzung: Uhr: 19.46 

  

Ende der Sitzung: Uhr: 22.55 
 
 

Gäste:     Herr Bürgermeister Hausmann 
 
    ca. 25 Einwohner des Stadtteils Niederwald 

 
 
 
 
Teil A 
 
 

TOP 1 / TOP 2 Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die. Ortsvorsteher/in begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass 
die Mitglieder des Ortsbeirates sowie die Stadtverordneten rechtzeitig und ordnungsgemäß ein-
geladen worden sind und das Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesord-
nung wurden im Kirchhainer Anzeiger sowie durch öffentl. Aushang am DGH bekannt gegeben. 
 
 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung wurden 
nicht erhoben. 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Teil B 
 

TOP 3 Verwendung der Ehrenamtspauschal 
 
Dem Ortsteil Niederwald stehen aus der Gesamtsumme anteilig, berechnet nach Einwohner-
zahl, ein Betrag i.H:v. 996,02 € zu. 
 
Diese Zuwendung wird durch den Landkreis Marburg-Biedenkopf für Projekte, die der Öf-
fentlichkeit zu gute kommen bereitgestellt. 
 
Die Vorschläge für ein solches Vorhaben sind bis  spätestens Ende Oktober 2018 bei der 
Stadtverwaltung einzureichen. 
 
Folgende Vorschläge wurden unterbreitet: 
 

- Sitzbänke für die Gemeinde – Aufbau z.B. vor dem Bürgerhaus 
- Eine Geschwindigkeitstafel mit Smiley  
- Den veralteten Behälter bei Beerdigungen, in dem die Erde aufbewahrt wird, durch 

einen angebrachteren Behälter ersetzen. Evtl. aus Edelstahl. Wenn dieser die Kosten 
übersteigt, evtl. nur die Materialkosten übernehmen. 

 
Zur Einholung der Kostenvoranschläge für die Sitzbänke erklärt sich Andreas Pitz bereit. 
 
Christina Krantz setzt sich mit Frau Degen in Verbindung, um die entsprechende Vorge-
hensweise zu besprechen. 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ja-Stimmen 

7 

 Nein-Stimmen 

0 

 Enthaltungen 

0 

 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM 1 2/Pw 2/Fw 3 4 Magistrat Ausschüsse Stadtv.Vers. 

Erledigungsvermerke 
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TOP 4 Aktueller Sachstandsbericht  Glascontainer – Standort und Kapazität 
 
Frau Krantz hatte Mitte August ein Gespräch mit Herrn Bürgermeister Hausmann, indem 
festgehalten wurde, dass es ein Problem mit der vorgeschlagenen Stellfläche – Ecke Loch-
weg - In den Baumgärten  gibt. 
 Der Landkreis erhebt ebenfalls Anspruch auf diese Fläche, als Parkplatz für die Lehrkräfte 
der Grundschule Niederwald-Anzefahr. 
 
Fest steht, dass ein Umstellen der Glascontainer erforderlich wird, da voraussichtlich Contai-
ner für die Feuerwehr Niederwald zur Unterbringung der Kleiderspinte in diesem Bereich 
aufgestellt werden müssen. Diese Maßnahme ist notwendig, da die Sicherheitsvorschriften in 
der Feuerwehrhalle nicht mehr den Brandschutz - Vorschriften  entsprechen  
 
Als neuer Stellplatz wurde der unbefestigte Parkplatz am Sportplatz vorgeschlagen. 
 
Ebenfalls reicht die vorhandene Kapazität nicht aus. 
 
Der Bereich, in dem die Container aufgestellt werden, muss die Stellfläche so hergerichtet 
werden, dass eine optimale Reinigung durch die Stadt Kirchhain erfolgen kann. 
 

Der Ortsbeirat beschließt: 

 

Der Standort für die Glascontainer wird an den Sportplatz verlegt. Voraussetzung hier-

für ist das Teeren der Stellfläche durch die Stadt Kirchhain. 

 

Ebenfalls bittet der Ortsbeirat darum, dass die Fläche bei der wöchentlichen Reini-

gung durch den Bauhof  – Kehrmaschine -  zwingend mit aufgenommen wird. 
 
 

Ja-Stimmen 7 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM 1 2/Pw 2/Fw 3 4 Magistrat Ausschüsse Stadtv.Vers. 

Erledigungsvermerke 
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TOP 5 Aktueller Sachstandsbericht  Straßenbeleuchtung 
 
 
Der Bürgermeister Herr Hausmann erklärte, dass im Rahmen der energetischen Vorschriften 
eine Umstellung auf LED Lampen erfolgte.  
 
Durch diese Maßnahme wird ebenfalls eine Nachhaltigkeit, z.B. verringertes Insektenster-
ben, verfolgt sowie ein Einsparen von Energiekosten. 
 
Das Abarbeiten der vorliegenden Liste, wird innerhalb der nächsten 5 Jahre durch die Stadt 
erfolgen. 
 

Der Ortsbeirat beschließt: 

 

Die vorliegende und bereits eingereichte Prioritätenliste, Erneuerung der Lampenköp-

fe für eine optimalere Straßenbeleuchtung, soll nochmal vorgelegt werden.  

Hier wird die Priorität zum Abarbeiten der Liste durch den Ortsbeirat festgelegt. 

 

 

 

 
 

Ja-Stimmen 7 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 

 

 
 
 
 

TOP 6 Aktueller Sachstandbericht Umbau Dorfgemeinschaftshaue und Feuerwehr 
 
Herr Hausmann erklärte, dass mit einem Umbau frühestens 2023 zu rechnen sei. 
 
Vorrangig seien die Feuerwehrhäuser in Großseelheim und Emsdorf. Hier erfolgt die Sanie-
rung im Rahmen eines Förderprograms, in dem die entsprechenden Gelder bereits geneh-
migt wurden. 
 
Mitte Oktober wird Herr Hausmann mit dem Innenministerium über weiter Förderprogramme 
sprechen. 
 
Er erklärte, dass die Notwendigkeit einer Sanierung zwar bestehe, aber die Gelder fehlen. 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM 1 2/Pw 2/Fw 3 4 Magistrat Ausschüsse Stadtv.Vers. 

Erledigungsvermerke 
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TOP 7 Rückblick auf die „775-Jahr-Feier“ Niederwald in 2018 
 
Frau Krantz erklärte, dass eine abschließende Abrechnung noch nicht vorliegt. 
 
Grundsätzlich sei zu sagen, dass es eine gelungene und friedvolle Veranstaltung für die 
Bürger von Niederwald und die Gäste gewesen sei. 
 
Herr Konrad Kaletsch bedankte sich als Festausschuss - Vorsitzender nochmal für die Hilfe 
der Vereine und der Bürger von Niederwald. 
 
Sobald alle Rechnungen und Zahlungseingänge verbucht sind, wird es eine Veranstaltung 
geben, in der alles einzusehen ist und über einen evtl. Überschuss, aus der Veranstaltung, 
abgestimmt werden soll. 
 
Herr Karl Becker schlug vor, den Vortrag über die Archäologie nochmals in einem kleineren 
Rahmen vorzutragen, da dieser bei der Veranstaltung im Zelt nicht entsprechend gewürdigt 
werden konnte. 
 
 

Teil C 
 

TOP 9 Anfragen und Verschiedenes 
  
In der Ortsvorsteher Dienstbesprechung wurden alle Ortsvorsteher/innen gebeten, das Pro-
jekt – Bürgerbus – nochmals anzusprechen. Es fehlen noch Freiwillige Fahrer, damit das 
Projekt erhalten werden kann. 
 
Das Projekt wurde super aufgenommen. 
 
 
Am 13.09.2018 findet in Stadtallendorf ein Seniorennachmittag statt, indem Herr Detlef  
Ruffert einen Vortag hält. 
 
Bzgl. des Kiesabbaus in Niederwald gibt es vorerst keinen neuen bzw weiteren Erkenntnis-
sen. 
 
Es wird weiterhin geprüft, ob eine Erweiterung des Kiesbaues Richtung Anzefahr – Feld 5 -, 
oder ein Abbau im Ohmrückhaltebecken erfolgen soll. 
 
Folgende Veranstaltungen finden in Kirchhain statt: 
 
02.10.2018 Bund- und Weltoffen - Marktplatz , Versammlungsleiter Klaus Weber 
02.10.2018 AfD     Parallel - Veranstaltung im Bürgerhaus 
 
06.+07.10.2018    Bürgerhaus Kirchhain: Gesundheitsmesse 
 
26.09.2018     Kommunales Kino mit interessanten Vorstellun-

gen 
 
21.11.2018     Rudelsingen 
 
G e f e r t i g t 24.09.2018  
 
 
 
ORTSVORSTEHER/IN SCHRIFTFÜHRER/IN 
Christina Krantz Cornelia Weber 
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